



Fürst aktuell Nr. 1

29.08.2024

Liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,
liebe Mitglieder der FJM-Schulgemeinschaft,

das neue Schuljahr 2024/2025 hat begonnen und der schulische Alltag nimmt auch an unserem FJM wieder seine übliche Fahrt auf.

Es entspricht guter Tradition, dass sich zum Beginn eines neuen Schuljahres die Ministerin für Schule und Bildung, seit Juni 2022 bekleidet Frau Dorothee Feller dieses wichtige Amt, mit einem persönlichen Brief an die Schulen und Schulgemeinden wendet. Das Schreiben der Ministerin wird im Verteiler als PDF-Datei mitversendet und zum Download auf der Homepage eingestellt.

Erstmals am zweiten Schultag im neuen Schuljahr haben wir unsere 104 neuen Fünftklässler begrüßt und in ihren vier Klassen 5a, 5b, 5c und 5d eingeschult. Wir wünschen unseren jüngsten Schülerinnen und Schülern nochmals einen ganz hervorragenden Start an der weiterführenden Schule, in der Sek. I - hier bei uns am FJM!

Auch am Beginn des Schuljahres 2024/2025 sind an dieser Stelle wieder kurze **Rückblicke und Ausblicke** vorzunehmen.

Für das vergangene Schuljahr 2023/2024, aber auch für das begonnene neue bleibt festzuhalten, dass unser Gymnasium im personellen Bereich durch eine große Dynamik gekennzeichnet war - und weiterhin sein wird.

Mit Arnim Klüser verabschiedeten wir eine Lehrkraft, die uns im Fach Musik, Schwerpunkt Bläserklassen, über viele Jahre hinweg tatkräftig unterstützt hat. Wir wünschen Herrn Klüser für seinen wohlverdienten Ruhestand beste

Gesundheit, auch zukünftig stets gut Laune, sowie im besten Sinne „erfüllte“ Zeiten in einer neuen Lebensphase.

Die Kolleginnen Gülnur Akgün und Arjeta Sylejmani unterstützten uns in den Fächern Deutsch und Englisch im vergangenen Schuljahr in der Sek. I. Wir wünschen beiden viel Erfolg und Zufriedenheit auf ihren weiteren beruflichen Wegen.

Ebensolcher Dank gebührt aber auch den Mitgliedern unserer Elternschaft, die sich mit großem Einsatz im Schuljahr 2023/2024, in Ergänzung unseres regulären DaZ-Unterrichts (Deutsch als Zweitsprache), mit differenzierenden Zusatzangeboten um jene Schülerinnen und Schüler gekümmert haben, die mit Zuwanderungsstatus an unser FJM gekommen sind. Nicht wenige von ihnen erreichten in diesem Zusammenhang mit hervorragenden Leistungen außerschulische hochrangige Sprachzertifikate, einige konnten wir in die Jahrgangsstufe EF unserer Sek. II überführen.

Besonderen Dank entrichten wir dabei und vor diesem Hintergrund an Birgit Graumann, bedanken uns aber ebenso bei Yvonne Lueb und Klaus Schneider für ihr tatkräftiges Engagement im Bereich DaZ.

Neue Lehrkräfte im Schuljahr 2024/2025

Mit Lina Metz (Fächer Englisch und Deutsch) und Jonas Sahm (Fächer Mathematik und Wirtschaft-Politik) verstärken zwei weitere Vertretungslehrkräfte unser Stammkollegium. Ein weiterer Kollege wird hoffentlich in Kürze im Fach Musik seinen Dienst aufnehmen können, aber leider liegen uns gegenwärtig noch nicht alle der durch die Bezirksregierung Arnsberg zu genehmigenden Arbeitsverträge vor.

Seinen Dienst an unserem Gymnasium hat mit Beginn des neuen Schuljahres Andreas Schulte aufgenommen, ebenso unterrichten nun auch eigenständig unsere Studienreferendarinnen und Studienreferendare Mira Hein, Talia Maria Groß, Niklas Schley, Lena Marie Niet sowie Til Kölzer. Alle Letztgenannten wurden von mir bereits im *Fürst aktuell Nr. 10* am Ende des letzten Schuljahres vorgestellt. Hannelore Achenbach von der Pestalozzi-Schule in Siegen bereichert als Fachkollegin unser Team im Bereich des gemeinsamen Lernens: auch ihr ein herzliches Willkommen am FJM.

Im Verlaufe des ersten Halbjahres werden noch weitere Lehrkräfte ihren Dienst an unserer Schule aufnehmen - ich werde entsprechend informieren.

Bereits zum 1. Oktober wird aber schon die langjährige Kollegin Elena Renker (Fächer Deutsch und Sport/Renk) aus ihrer Elternzeit zurückkehren und Michael Beckmann in der Leitung der Klasse 5d unterstützen.

Umstellung auf die Schulplattform IServ

Mit dem Beginn des neuen Schuljahres erfolgte an unserer Schule zugleich die angekündigte Umstellung auf die äußerst vielseitige - und vor allem datensichere - Schulplattform IServ. Unser Ziel ist es, möglichst zügig das Nebeneinander der diversen analogen und digitalen Kommunikationswege zu beenden und komplett durch das überaus breite Angebot von IServ zu ersetzen. Wir planen gegenwärtig eine Übergangszeit des Nebeneinanders der Nutzung von IServ neben Teams, one.com und Google-Kalender von ca. vier Wochen. Eine Information über die Einstellung der anderen Formate außer IServ erfolgt selbstverständlich rechtzeitig. Es steht für uns dabei außer Frage, dass bei wichtigen Anlässen und in besonderen Situationen der persönliche Austausch zwischen Eltern bzw. Erziehungsberechtigten auch weiterhin das wichtigste Kommunikationsformat darstellt, doch auf allseitig transparenten, bewährten und datensicheren digitalen Wegen lassen sich viele zusätzliche Gesprächstermine mit Sicherheit reduzieren.

Sobald in allen Klassen und Jahrgangsstufen die IServ-Zugangsdaten übermittelt werden konnten, werden wir auch das Krankmeldeverfahren vollständig auf das in diesem Portal dafür vorhandene Modul umstellen. Für Krankmeldungen nutzbar ist dieser digitale Weg bereits jetzt.

Im Rahmen der gegenwärtig laufenden Umstellung auf IServ kommt den Klassen- und Stufenpflegschaftsabenden zum Beginn des Schuljahres 2024/2025 eine besondere Bedeutung zu. Bitte nehmen Sie daran teil, wenn immer Sie dies terminlich einrichten können, denn als Eltern und Erziehungsberechtigte erhalten Sie - neben näheren Informationen zu IServ allgemein - die zur Anmeldung unbedingt notwendigen Zugangsdaten in diesen Veranstaltungen. Eine Übermittlung der IServ-Zugangsdaten über ihre Kinder ist aus Datenschutzgründen leider nicht möglich. Jene Eltern bzw. Erziehungsberechtigten, die an den Pflegschaftsabenden nicht teilnehmen können, müssen wir aus diesem Grund darum bitten, die Zugangsdaten zeitnah im Sekretariat abzuholen. Nähere Informationen zu IServ und dessen Nutzungsmöglichkeiten folgen demnächst.

Verkehrssituation vor der Schule – „Elterntaxi“

Bitte denken Sie auch im Schuljahr 2024/2025 daran, dass der eigenständige Weg zur Schule und von dieser zurück nach Unterrichtsschluss Teil des Lernens von Alltagskompetenzen für Ihre Söhne und Töchter ist. Das FJM ist im Busnetz der VWS sehr gut integriert - und bei Problemen nutzen wir gern unsere „engen Drähte“ des Sekretariats zum Verkehrsunternehmen.

Bitte tragen Sie als Eltern und Erziehungsberechtigte solidarisch mit dazu bei, dass das leider fast täglich festzustellende Verkehrschaos im Kreisel vor der Schule vor Unterrichtsbeginn und an dessen Ende so weit wie möglich reduziert wird.

Wenn Sie Ihr Kind aus dringenden Gründen ausnahmsweise doch einmal mit dem eigenen PKW zur Schule bringen oder nach Unterrichtsschluss abholen müssen, vermeiden Sie zu den Hauptverkehrszeiten bitte unbedingt die Einfahrt in den Kreisel. Nutzen Sie zum Ein- oder Aussteigen bitte ganz kurz (!) die Bushaltestelle an der Hauptstraße oder (noch besser!) den P+R-Parkplatz unter der Hüttentalstraße, keine fünf Minuten Fußweg von unserer Schule entfernt.

Vielen Dank für Ihr in dieser Weise dokumentiertes solidarisches Handeln im Sinne eines sicheren Schulweges für „unsere“ Kinder!

Terminübersicht Schuljahr 2024/2025 - Ankündigung

Gegenwärtig erstellen wir die Jahresübersicht für das Schuljahr 2024/2025, in der alle von uns aktuell planbaren Termine bereits eingetragen sein sollen. Dieser Terminplan wird der FJM-Schulgemeinschaft am Ende der KW 36 im Rahmen eines weiteren *Fürst aktuell* zugehen.

Und das FJM-TV???

Startet bald wieder...!

Soviel für heute - mit ganz herzlichen Grüßen

Ihr/Euer



Rüdiger Käuser